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MISIÓN

Promover y realizar acciones a favor del rescate y conservación de la región, a través de proyectos que favorezcan la 
permanencia de sus bosques, suelos y arroyos, que permitan lograr el bienestar de sus habi- tantes.

VISIÓN

Una sociedad informada, responsable, participativa y consciente, en armonía con su entorno natural, que disfruta de 
una alta calidad de vida en un esquema equitativo de desarrollo, con autoridades comprometidas y respetuosas de 
la legislación ambiental.

ÁREAS CLAVE

 Generación de recursos para impul-
sar la sustentabilidad y el desarrollo 
sustentable de la cuenca. 
Apoyo a proyectos efectivos en 
temas y áreas prioritarias desarrolla-
dos por el Fondo, los tres órdenes 
de gobierno y la sociedad civil.
Desarrollo de campañas de difusión 
en materia de educación y comuni-
cación ambientales a gran escala. 
Creación y almacenamiento de la 
información social, económica y 
ambiental de la cuenca y su 
difusión.

•  

•  

•  

•  
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EVENTOS Y CIFRAS RELEVANTES DEL PERIODO

En febrero del año en curso, Procuenca cumplió 15 años de existencia.

Nos sentimos orgullosos de lo acontecido durante todos estos años, y nos hemos propuesto festejarlos, al igual que 
lo hicimos un lustro atrás.

Nuestro concepto original era constituirnos como una entidad gestora  que apoyaría proyectos relevantes en la 
Cuenca; la realidad de las OSC y las necesidades de la Cuenca nos convirtieron en una organización ejecutora de 
proyectos, lo que nos ha generado un gran reconocimiento en nuestro espacio de actuación, gracias al gran esfuerzo 
de todo el equipo que conformamos Procuenca, a nuestros donantes y el gran universo de beneficiarios alcanzados. 
Gracias al uso continuo de las prácticas sustentables e infraestructura que hemos construido con ellos, son el ejem-
plo indiscutible de una palpable mejora de la relación de los pobladores de la Cuenca con su entorno natural, con el 
medio ambiente.

A quince años de distancia, los resultados son muy relevantes, como lo explicamos más adelante en nuestro 
informe.  

A pesar de estos importantes avances, la tarea por hacer es enorme. Lo que hasta hace algunos años era motivo de 
debate y rumores, es hoy una realidad innegable; el cambio climático avanza a velocidad insospechada, causado por 
la actividad humana en desbalance con la capacidad de la naturaleza de equilibrar nuestro ritmo depredador.

Por eso nuestra presencia, acciones y proyectos siguen siendo relevantes y vigentes. 

Nuestro ánimo sigue dinámico y optimista como hace 15 años y gracias al apoyo de mucha gente seguiremos traba-
jando hasta alcanzar  nuestra visión de futuro para la Cuenca Valle de Bravo-Amanalco.

Durante 2014 y en estos meses del 2015 hemos tenido temas relevantes de los cuales informamos a ustedes, 
nuestros asociados.

Como lo planeamos en el Plan Operativo Anual (POA) 2015 hemos fortalecido los lazos de coordinación y actuado  
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con mayor sinergia con otras organizaciones afines, que se ubican  en la Cuenca, muestra de ello son las Ecotecnias 
escolares que desarrollamos en colaboración con la Fundación Pedro y Elena Hernández, dotando de servicios bási-
cos a cuatro escuelas primarias rurales de la parte alta de la Cuenca, destacando la captación de agua de lluvia en 
receptores de 40 mil litros.

Aplicamos y fuimos aceptados como organización susceptible de recibir  alumnos de la Ibero para servicio social  y 
durante esta primavera –verano contamos con la colaboración de Alejandra Alonso, pasante de Nutrición que realizó 
una investigación sobre el impacto nutricional y económico de los huertos de traspatio, arrojando resultados que 
confirman la importancia de esta Ecotecnia en todos sentidos; ambiental, de salud, nutricional, económico y social.

Recibimos visitas de evaluación de proyectos de Fundación FEMSA y Fundación Gonzalo Rio Arronte; que confir-
man el alto grado de apropiación de nuestras acciones y fortalecen la relación con estos dos importantes donantes 
institucionales.

Junto con la Fundación Valle la Paz, hemos conocido y estamos difundiendo las ventajas de cultivos de valor 
agregado, como lo es el Té orgánico, que puede desarrollarse en suelos que están degradados y se reconvierten 
satisfactoriamente. Las posibilidades comerciales son amplias y sumamente interesantes.  

Hemos mantenido una activa participación en el proceso de revisión y actualización del POET y en la discusión y 
próxima publicación del Plan de Manejo del ANP de Valle de Bravo, en coordinación con la propia Conanp,  el 
CEMDA y la Universidad del Medio Ambiente.

Hemos iniciado la incursión en una nueva Ecotecnia doméstica, que consiste en la instalación de torres de lombrices 
para procesar en casa los desechos orgánicos vegetales y reducir el volumen de deshechos que se recolectan diari-
amente en la zona urbana de Valle de Bravo. El inicio ha sido exitoso y esperamos difundirla y crecer, de manera 
importante, en los próximos meses.

Logramos avances importantes  con nuestro Sistema de Información Geográfica (SIG) para reflejar la totalidad de las 
Ecotecnias realizadas desde el inicio del programa en 2003 y la inclusión de resultados de nuestro proyecto de moni-
toreo permanente de calidad del agua, en 11 manantiales y arroyos de la Cuenca, bajo la metodología del Global 
Water Watch.
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Estamos por recibir, con gran entusiasmo, el apoyo de un nuevo donante institucional, Fomento Social y Ecológico 
Banamex, que se suma a financiar nuestro importante proyecto de conservación de bosques y suelo para los próxi-
mos dos años (2015 -2017).

El Consejo Directivo ha celebrado, de manera regular, las sesiones programadas en estos dos períodos. En junio 
pasado, el consejo aprobó la reducción de nuestra  plantilla laboral, haciendo un ajuste prudencial  frente a la     in-
quietud por los menores ingresos registrados en el ejercicio 2014 y las dificultades propias del presente ejercicio, sin 
que ello  debilite nuestra capacidad operativa en proyectos y acciones. De hecho,  seguimos fortaleciendo el talento 
de nuestro capital humano, en tanto los recursos operativos lo permitan. De igual manera, el Comité Ejecutivo ha 
celebrado todas las sesiones de su calendario, con la participación de las y los consejeros, que están a cargo de 
nuestros Comités de Administración y Finanzas; de Proyectos, de Atención a Donantes, del Tour del H2O, de Comu-
nicación e Imagen y de Nominaciones para el Consejo.

Nuestros estados financieros fueron auditados, como todos los años, por la prestigiada firma Deloitte, quienes han 
suscrito el Dictamen Financiero que acompañamos al Informe Anual; les informamos   también que el Dictamen Fiscal 
fue presentado en tiempo y forma. Sobre ambos documentos no hubo observación alguna. A principios de 2015, el 
SAT nos confirmó como donataria oficial, para expedir recibos.

Durante el ejercicio 2014 registramos ingresos totales por $5´493,509 y tuvimos gastos operativos por $6´330,937; los  
gastos de administración y financieros fueron de  $277,372 y registramos un ingreso financiero neto por $91,162. Sin 
embargo, en 2014 registramos un cambio negativo neto en nuestro patrimonio de $1´026,921 el cual totaliza al cierre 
del ejercicio la suma de $3´930,385  mostrando solidez.

Agradecemos a todos ustedes, nuestros asociados y donantes; a las Instituciones que nos apoyan todos los años; a 
nuestro personal por su dedicación y esfuerzo; a los patrocinadores del Tour del H2O que han creído y participan con 
entusiasmo; a nuestros consejeros por su invaluable tiempo; al Club de Industriales que nos abre sus puertas;  a 
Monte Xanic que nos apoya con el coctel y, en general, a todos los que de una forma u otra hacen posible que Fondo 
Pro-Cuenca Valle de Bravo, A.C. cumpla con su Misión en la Cuenca.

A continuación, brevemente les ampliamos el informe sobre las actividades del período reportado.
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Durante octubre de 2014 coincidiendo con el mes del Tour del H2O, celebramos una alianza con restaurantes Piola 
en la cual realizamos una campaña compartida de difusión sobre nuestras acciones de conservación y las prácticas 
de sustentabilidad y comercio justo que realiza Piola. Como resultado de esta alianza, Piola donó el 10% sobre sus 
ventas ese mes a la causa de Procuenca.

En 2015 hemos profundizado esta estrategia, ahora con Restaurantes Dipao, con quién hemos establecido una 
alianza estratégica de largo plazo, donde, además de que la empresa hará un importante donativo a Procuenca, los 
clientes pueden donar a nuestra causa, directamente en los dos restaurantes que la empresa tiene en Valle de Bravo 
(Centro y Avandaro).

¡Agradecemos a Piola y a Dipao por ayudarnos a difundir y fortalecer la causa de Procuenca! 
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Programa de Ecotecnias.

Su principal objetivo es crear conciencia en los habi-
tantes de la Cuenca de la importancia de preservar  y 
restaurar los recursos naturales, lo que se logra a 
través del cumplimiento de procesos de trabajo, que 
permiten generar capacidades, lograr organización 
comunitaria, e involucrar a los habitantes en activi-
dades específicas y concretas para disminuir la pre-
sión sobre los recursos naturales.

Con la construcción de las cinco Ecotecnias: cap-
tación de agua de lluvia, sanitarios secos, fogones 
ahorradores, huertos de traspatio, damos pasos firmes 
hacia la sustentabilidad en la parte alta y media de la 
Cuenca. Mejoramos, además, las condiciones, el 
entorno, la dignidad, la salud y la calidad de vida de 
sus habitantes, generando el impacto necesario que 
permita disminuir la presión de las comunidades hacia 
el bosque, los suelos y los cuerpos acuosos.

DESARROLLO DE PROYECTOS
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Acumulado histórico: 2,549       Acumulado histórico: 3,624        

Fogones ahorradores: 187 Captación de agua de lluvia: 249

Acumulado histórico:   Sanitarios secos: 231

Acumulado histórico: 2,052   

Huertos de traspatio: 228

Acumulado histórico: 2,580 

RESULTADOS 2014
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249 personas beneficiadas

22 comunidades alcanzadas

RESULTADOS 2014
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Recuperación de la Fertilidad de las Parcelas y combate a la erosión y deforestación

La degradación de los suelos de la Cuenca, nos ha enfocado a 
trabajos tendientes a recuperar la fertilidad de las parcelas para 
un uso productivo. 

El objetivo es rescatar los terrenos que originalmente fueron de 
uso forestal y que los malos manejos agrícolas, con exceso en 
la utilización de agroquímicos los han dejado infértiles, con alto 
índice de degradación y erosión.

Las técnicas a realizar son las sugeridas por las políticas de 
manejo del POET y van desde la siembra de abonos verdes, 
milpa intercalada con frutales, barreras vivas, rotación de culti-
vos, generación de abonos orgánicos, reconversión productiva y 
reforestación.

Las reforestaciones, serán registradas ante la SEMARNAT y se 
capacitará a los productores para gestionar recursos como el 
pago por los servicios ambientales.
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Cultivos de cobertera (EBO) 177 ha.  

Acumulado histórico:507 ha.  

MIAF (Milpa Intercalada con frutales) 13.8 ha.  

Acumulado histórico:17 ha.  

Aplicación de abonos orgánicos  y buenas prácticas 160 ha 

Acumulado histórico: 532 ha.  

Barreras Vivas (Maguey) 94 ha. 

Acumulado histórico: 432 ha.  

RESULTADOS 2014
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RESULTADOS 2014

Reforestaciones 54.46 ha.

Acumulado histórico: 188.8 ha.  

250 personas beneficiadas 20 comunidades alcanzadas

Lombricomposteros 45 ha.

Acumulado histórico: 45 ha.  
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Avances 2015.

Al cierre del 2015  tendremos 3,800 familias  beneficiadas en la cuenca, llegando a cubrir las necesidades de más de 
la mitad de las poco más de 6000 asentadas en nuestra área de acción. Fomentando así la higiene, la salud, la inte-
gración de las a las comunidades como consecuencia del trabajo en equipo, la creación de la conciencia sobre los 
recursos naturales y la sustentabilidad.

Ecotecnias:

Durante 2015 seguimos avanzando en el programa de 
ecotecnias familiares con el apoyo de Fundación 
FEMSA y CONAGUA beneficiando a 230 familias.

En conjunto con la Fundación Pedro y Elena Hernandez 
este año instalamos ecotecnias en cuatro escuelas 
rurales de Amanalco. Es fundamental que los niños 
cuenten con mejores servicios en los planteles esco-
lares y que exista congruencia en lo que viven en sus 
hogares con las ecotecnias familiares y lo que hay en 
sus escuelas.

El diseño de ecotecnias para satisfacer las necesidades 
de un mayor número de usuarios nos ha llevado a esta-
blecer una alianza de desarrollo de nuevas capacid-
ades con VivA – Vivienda Ambiental con la que hemos 
implementado nuevos diseños para satisfacer estas 
necesidades distintas.

Al intervenir estas cuatro escuelas, garantizando el 
acceso a agua limpia y sanitarios dignos, estaremos 
beneficiando a 442 alumnos de primaria.

2007 

2008 

350.000 

400.000 
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Bosques y Suelos

Los proyectos y acciones del programa de bosques y suelos en 2015 tendrán un repunte en el segundo semestre del 
año gracias a la renovación de financiamiento con la Fundación Gonzalo Río Arronte y la entrada de Fomento Social 
y Ecológico Banamex como aliado para 2015 y 2016.

Bosques y suelos Metas 2015 Resultados (Hectáreas) 

  
Terminados cierre a 

Julio 2015 

Suelos (Prácticas 
sustentables) 

130 Cultivos 
cobertera (Ebo) 100 

160 Abonos 
Orgánicos (composta 
lobricomposta) 

100 

Reconversión forestal 
(reconversión productiva 

y reforestación) 

100 hectáreas 
adicionales 30 

Barreras vivas 

70 hectáreas de 
barreras vivas con 
maguey y nopal 

20 

5 hectáreas con Milpa 
Intercalada con 
Frutales 

0 
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Sistema de Información Georreferenciada (SIG)

Después de un importante esfuerzo hemos logrado hoy en día tener completamente actualizado el SIG tanto en el 
rubro de Ecotecnias como en las acciones de recuperación de suelos.

Seguimos desarrollando esta herramienta incorporando la información relevante al monitoreo de calidad del agua 
que realizamos en 11 manantiales de la cuenca bajo la metodología especificada por el GWW, esto nos permite ligar 
de manera más gráfica y entendible el resultado de nuestros proyectos de conservación con la calidad del agua en 
los sitios donde trabajamos y valorar el resultado de nuestras acciones.
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10° Tour del H2O
 
En un clima festivo y de amistad, se llevó a cabo la 10° edición del Tour del H2O en Valle de Bravo el sábado 18 de 
octubre. Este evento deportivo familiar que une a cientos de corredores y sus familias en el zócalo del Pueblo Mágico 
con un solo objetivo, correr por el rescate y conservación de nuestros bosques, nuestros ríos y lagos.

1600 deportistas cruzaron la meta animados por miles de espectadores.

En especial, esta X edición del Tour fue dedicada a nuestro gran amigo Daniel Gómez Gómez (qdep), fundador de la 
empresa Altius y uno de los creadores de la carrera. En su memoria se proyectó un emotivo homenaje en video que 
dio cuenta de dos de sus grandes pasiones, el deporte al aire libre y la conservación del medio ambiente.

El Tour H2O, con amplia difusión en medios logró, 
una vez más, un evento muy exitoso, en una estu-
penda mañana, que requirió de un gran esfuerzo 
para su organización y logramos una verdadera 
fiesta llena de alegría, esfuerzo físico y convivencia 
entre todos los asistentes.
 
Fue gracias a la estrecha coordinación con las 
instancias gubernamentales, privadas y un amplio 
grupo de voluntarios que se pudieron alcanzar las 
expectativas. Queremos agradecer la estrecha coor-
dinación y apoyo recibido de la Secretaría de Segu-
ridad Ciudadana del Gobierno del Estado de 
México, de la  Policía Municipal, Protección Civil y la 
Cruz Roja. Todos contribuyeron a que la carrera se 
desarrollara sin ningún inconveniente y con saldo 
blanco. 
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Agradecemos a todos y cada uno de nuestros patrocinadores su valioso apoyo, a Grupo Nacional Provincial, a BBVA 
Bancomer y a  Televisa, por su importante participación, a maestros y alumnos de la Escuela Lázaro Cárdenas y 
especialmente a los habitantes de Valle de Bravo por el éxito obtenido.

Registramos ingresos totales por $1,698,446 y egresos totales por $936,749 habiendo logrado un remanente de 
$761,697 para ser aplicado en nuestros proyectos de campo, en beneficio de la Cuenca.

Invitamos a todos para que celebremos con gran entusiasmo la 11ª Edición del Tour del H2O el próximo sábado 17 
de octubre, donde ampliaremos las inscripciones hasta para 1700 participantes, entre todas las categorías.
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PROBLEMATICA DEL LAGO
Condiciones generales del Lago.

Durante el período de reporte el lago ha mantenido su nivel con muy poca variación en los últimos doce meses, 
incluso mostrando niveles históricos de llenado del embalse para lo que va de 2015.

Esto habla principalmente de una adecuada administración del recurso hídrico por parte de la CONAGUA que ha 
logrado mantener y elevar el volumen total del sistema Cutzamala y no solo de la presa Valle de Bravo, acompañado 
de una temporada de lluvias con inicio muy temprano en 2015 y con un volumen de precipitación acumulada impor-
tante hasta el 31 de julio del año en curso. Existen dudas, sin embargo, de la continuidad de las copiosas lluvias para 
el resto de la temporada con una presencia importante de la corriente de “El Niño”.

Lo que no deja de ser preocupante es la calidad del agua en el embalse, los niveles registrados de contaminación 
(bacterias fecales, fosfatos y nitratos) provocados principalmente por las descargas de aguas residuales a los ríos 
Tizates, Amanalco, González, Carrizal, Molino y Santa Mónica así como la descarga directa de drenajes en la zona de 
embarcaderos cercanas a “La Estrella” continúan acelerando el proceso de eutroficación y deterioro del agua en la 
presa y a pesar del incremento de capacidad de la planta de tratamiento de aguas residuales, la infraestructura de 
drenaje en la zona urbana sigue siendo insuficiente así como las medidas para frenar la gran cantidad de materia 
orgánica que proviene de la cuenca alta vía el rio Amanalco.

Como lo muestran las siguientes gráficas con resultados reportados por el Instituto de Salud del Estado de México, 
los niveles de calidad de agua para uso recreativo, se mantienen muy por arriba de la norma en ciertos puntos de 
alta afluencia de usuarios recreativos, prácticamente durante todo el año.

Estos resultados son congruentes con las investigaciones que realiza el Instituto de limnología y ciencias del Mar de 
la UNAM que recientemente publicaron algunos datos durante la asamblea del Patronato Pro – Valle de Bravo, A. C.
Una de las acciones que ayudaría a resolver la problemática del lago, es desarrollar un proyecto de manejo integral y 
saneamiento del lago, de los ríos y de la Cuenca Amanalco-Valle de Bravo, como muy importante proveedor de 
agua, promoviendo así un manejo sustentable de los recursos naturales, de los cuales nos beneficiamos y asegurar 
la fuente de agua. Nos referimos a la puesta en marcha de un amplio programa de Pago por Servicios Ambientales 
Hídricos. 
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El valor ambiental de esta región es fundamental para mantener el equilibrio ecológico de muchas otras zonas del 
país; incluyendo el Valle de Toluca y el Valle de México, incluido  el Distrito Federal.

Todo esto es bien conocido por las autoridades competentes, de los tres órdenes; sin embargo, administraciones van 
y vienen y los problemas de fondo subsisten sin solución: ¿Hasta cuándo, habrá la voluntad política y esfuerzos 
reales para solucionarlos? 

Almacenamiento en la Presa de 
Valle de Bravo

Datos al ultimo día de cada mes 

Precipitación pluvial en la Presa de 
Valle de Bravo

Datos al ultimo día de cada mes 
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Torres de lombrices.

La basura o residuos sólidos urbanos como se le conoce técnicamente es un grave problema de contaminación que 
afecta  todos los ecosistemas de la Cuenca Amanalco – Valle de Bravo. Solo en el municipio de Valle de Bravo que 
concentra la mayor población y concentraciones urbanas se recolectan 80 toneladas diarias y se estima que al 
menos otras 10 toneladas no llegan al sistema de recolección. Esto tiene un impacto negativo sobre la calidad de los 
ecosistemas y naturalmente también sobre la calidad de vida de sus pobladores permanentes y temporales.
 
En los ecosistemas naturales no existe desperdicio alguno, todo es un 
ciclo perfectamente balanceado, somos la única especie que no 
recicla adecuadamente sus desechos, y en realidad los desechos 
orgánicos vegetales no tienen por qué llegar a un sistema de recolec-
ción deficiente y costoso, podemos de manera sencilla procesar 
nuestros desechos orgánicos vegetales directamente en nuestros 
hogares, además de que éstos, representan el mayor porcentaje del 
volumen de residuos producido per cápita.

Ante esta problemática hemos desarrollado una ecotecnia urbana 
denominada Torre de Lombrices que consiste en enterrar una tubo de 
pvc en áreas verdes de residencias en la zona urbana de Valle de 
Bravo y Avandaro. Dentro de estos tubos aujerados, se planta un nido 
inicial de lombriz roja californiana al cual se le alimenta con los 
residuos orgánicos vegetales que producimos en el hogar. Las lom-
brices procesarán estos desechos in situ y a través de su constante 
entrar y salir por el tubo, mantendrá las áreas verdes en óptimas 
condiciones.

A la fecha se han instalado 50 torres y la demanda de estas torres va 
en aumento.

Agradecemos a la Fundación Kaluz y a la empresa Mexiquem por su 
participación en esta iniciativa.
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ADMINISTRACION Y FINANZAS

C.P.C. JAVIER CARLOS PRIETO SIERRA

México, D. F., a 25 de Agosto de 2015

ASAMBLEA DE ASOCIADOS
FONDO PRO CUENCA VALLE DE BRAVO, A.C.
P R E S E N T E. 

 En mi carácter de Presidente del Comité de Vigilancia, me permito rendir mi informe sobre los Estados Finan-
cieros del Fondo Pro Cuenca Valle de Bravo con números al 31 de diciembre del año 2014.

 Los estados financieros mencionados fueron dictaminados para efectos financieros y fiscales por el C.P.C. 
Marco Antonio Mayorquín Ruiz, Socio de la firma Galaz, Yamazaki, Ruiz Urquiza, S.C., con fecha 20 de Julio de 2015, 
confirmando que el FONDO no es contribuyente del I.S.R. y está autorizado para recibir donativos deducibles para 
efecto del I.S.R. En opinión de los auditores los Estados Financieros presentan razonablemente en todos los aspec-
tos importantes la situación financiera de Fondo Pro Cuenca Valle de Bravo AC al 31 de diciembre de 2014 y 2013.

Asistí a las reuniones convocadas por el Consejo Directivo a las que fui debidamente convocado y obtuve de la Ad-
ministración de Asociación la información sobre las operaciones, documentación y registros que consideré necesario 
examinar. Asimismo, he revisado el Balance General de la Sociedad al 31 de diciembre de 2014 y su correspondiente 
Estado de Actividades, Estado de variaciones en las cuentas del capital contable y de cambios en la situación finan-
ciera por el año terminado en esa fecha mismos que son responsabilidad de la Administración de la Asociación.

En mi opinión, los criterios, políticas contables y de información,  seguidos por la Sociedad y considerados por la 
Administración para preparar los Estados Financieros que se han presentado a esta Asamblea, son adecuados y 
suficientes, tomando en consideración las circunstancias propias de la misma. Estos han sido aplicados en forma 
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consistente con el ejercicio anterior y por lo tanto, dicha información, refleja de manera veraz, razonable y suficiente 
la situación financiera de la Sociedad al 31 de diciembre de 2014, así como los resultados de sus operaciones, las 
variaciones de capital contable y los cambios en su situación financiera por el año terminado en esa fecha. Todo lo 
anterior de conformidad con las Normas de Información Financiera Mexicanas vigentes. 

 Basado en el dictamen de los auditores externos y la revisión que hice a la información financiera al cierre del 
ejercicio, me permito proponer a esta honorable Asamblea la aprobación de los estados financieros mencionados 
que se adjuntan.

C.P.C. Javier Carlos Prieto Sierra 
Presidente del Comité de Vigilancia 

AUDITORIA.

La revisión de nuestra información financiera aconteció una vez más a cargo de la firma de Auditora Deloitte, quienes 
ya nos han auditado por 12 años. Como resultado de su revisión mostramos el informe financiero de 2014, que 
resultó una vez más con opinión favorable y sin salvedades.

El documento se puede encontrar aquí:

http://procuenca.org/emv/wp-content/uploads/2015/08/link.pdf 
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INFORME DE TESORERIA

México, D.F. a 25 de agosto de 2015

ASAMBLEA DE ASOCIADOS
FONDO PRO CUENCA VALLE DE BRAVO, A.C.

INFORME DEL TESORERO

Deseo destacar los rubros más importantes de los Estados Financieros comparativamente entre los años 2014 y 
2013 objeto de este informe.

INGRESOS.-
          Diferencias
     2014  2013   $  %
Donativos (Financieros) 5,584,671 8,403,403  (2,818,732) (33)

 -No Restringidos  2,484,671 2,753,694     (269,023) (10)
 -Restringidos   3,100,000 5,649,709  (2,549,709) (45)
Total      5,584,671 8,403,403 (2,818,732)  (33)

 Los Donativos Restringidos tuvieron  una disminución principalmente por el donativo de HSBC por 1.5MDP  en 
2013, que no fue recurrente en 2014. Por otra parte en 2014 las cuentas de orden fueron por 800 mil pesos, los 
cuales no están considerados en el apartado de Ingresos y se controlan a través de Cuentas de Orden. 
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EGRESOS.-

          Diferencias
     2014  2013   $  %
Gastos de Operación  6,330,937 7,342,487 (1,011,550)  (14)
Gastos de Administración  277,372 333,816       (56,444) (17)
Total      6,608,309 7,676,303 (1,067,994)     (14)

En 2014 se erogan 917 pesos de HSBC  que explican la diferencia en gastos de operación, además que existe una 
disminución de gastos en proyectos en 2014. 

     2014  2013   $  %
Patrimonio     3,930,385 4,957,306 (1,026,921)  (21)

El resultado de menores donativos se reflejó en ésta disminución del patrimonio.

Tanto el patrimonio propio de PRO CUENCA como los recursos encomendados para el desarrollo de los proyectos 
que se han procurado, siempre se han invertido con el mejor rendimiento y menor riesgo posible y se dispone de 
ellos de manera que generen el mayor rendimiento posible durante todo el año.

En cuanto a Solvencia y Resguardo, siempre se ha procurado un equilibrio entre los ingresos y egresos, evitando 
disponer del patrimonio para los proyectos que cuentan con financiamiento de nuestros donadores.

Nuestro Activo Fijo cuenta con seguro contra daños materiales

Heinz Guenther Saupe Henning
Tesorero
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CONSEJO 2013 - 2014
FONDO PRO CUENCA VALLE DE BRAVO, A.C.

PRESIDENTE
Aymes Blanchet Andrés A.

CONSEJEROS
Álvarez Gutiérrez Rosario
Caballero Jaimes Brigida Esther
Cabezut Carmen
De la Macorra Miranda Ximena
Gutiérrez Trujillo Julio
Hernández Bárbara
Herrera Guerra Ernesto
Moran María Isabel
Rangel Hector
Saupe Henning Gunther
Teuscher Ubarri Sammantha

COMISIÓN DE VIGILANCIA
Presidente
Prieto Sierra Javier

Aguilar Villalobos Carlos
Bonfil Sánchez Horacio

CONSEJEROS REPRESENTANTES DE GOBIERNO
Roa Sánchez Cruz (Secretario Medio Ambiente Edomex)
Reynoso Israde Francisco (Presidente Municipal Valle de Bravo)
Mercado Sánchez Rafael (Presidente Municipal Amanalco)
Korenfeld David (Director General de Conagua)

SECRETARIO
Alejandro Segura Barragán 
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CONSEJO 2014 - 2015
FONDO PRO CUENCA VALLE DE BRAVO, A.C.

PRESIDENTE
Aymes Blanchet Andrés A.

CONSEJEROS
Alarcón García Alejandro
Álvarez Gutiérrez Rosario
Cabezut Carmen
De la Macorra Miranda Ximena
Gutiérrez Trujillo Julio
Hernández Bárbara
Herrera Guerra Ernesto
Moran María Isabel
Patrón Galindo Rodolfo
Rangel Domené Hector
Teuscher Ubarri Sammantha

COMISIÓN DE VIGILANCIA
Presidente
Prieto Sierra Javier

Saupe Henning Gunther
Bonfil Sánchez Horacio

CONSEJEROS REPRESENTANTES DE GOBIERNO
Miguel Angel Contreras Nieto (Secretario Medio Ambiente 
Edomex)
Reynoso Israde Francisco (Presidente Municipal Valle de Bravo)
Mercado Sánchez Rafael (Presidente Municipal Amanalco)
Fernando González Cánez (Director General del Organismo de 
Cuencas del Valle de Mexico, CONAGUA)

SECRETARIO
Aurelio Enrique Benítez Prieto



GRACIAS


